
第７回 高知龍馬空港・航空ネットワーク成長戦略検討会議

議事要旨

Ⅰ 開催日時：令和４年 12月 20日（水） 13:30～15:00

Ⅱ 開催会場：高知県庁 本庁舎２階 第二応接室

Ⅲ 出席状況

団体名 代表者名 備考

大阪航空局高知空港事務所 空港長 上田 哲也

四国地方整備局高知港湾・空港整備事務所 所長 野呂 茂樹

高知空港ビル株式会社 代表取締役社長岩城 孝章

一般財団法人空港振興・環境整備支援機構

高知事務所
所長 北村 博愛

神戸税関高知税関支署 支署長 古谷 博典

高松出入国在留管理局高知出張所 所長 井上 直

広島検疫所坂出出張所 出張所長 三好 智子

動物検疫所神戸支所四国出張所 出張所長 田澤 瑞帆
代理出席（web）

主任検疫官 名藤 正人

神戸植物防疫所坂出支所高知出張所 所長 瀬川 英三 web 出席

全日本空輸株式会社 高知支店 支店長 堀田 徹

日本航空株式会社 高知支店 支店長 山中 謙治

株式会社フジドリームエアラインズ

高知空港支店
支店長 秋山 正之 web 出席

ジェットスター・ジャパン株式会社
ＣＣＯ代行兼

ｺﾏｰｼｬﾙ本部長
阿部 元久

代理出席(web)

ネットワーク・企画部長

山﨑 慎太郎

一般社団法人高知県バス協会 会長 樋口 毅彦
代理出席（web）

理事 亀川 代平

高知県商工会議所連合会 専務理事 谷脇 明

慶應義塾大学 教授 加藤 一誠 web 出席

南国市 市長 平山 耕三
代理出席

副市長 三木 敏生

高知県市長会 会長 岡﨑 誠也 欠席

高知県町村会 会長 戸梶 眞幸 web 出席

高知県 副知事 井上 浩之
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Ⅳ 次第

１ 開 会

２ 議 事

（１）アクションプランの総括と今後の取組み

（２）新ターミナルビル整備に向けた現状と課題

（３）新ターミナルビル整備部会の設置及び今後のスケジュール

３ 閉 会
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Ⅴ 主な意見

（１）アクションプランの総括と今後の取組み

＜空港関係＞

・ 令和４年度の目標値について、実績見合いの値に修正が必要。

・ 送客需要の喚起、受入れに必要となる要員の確保・育成の課題について、十分に検討いた

だきたい。

＜航空会社＞

・ 国際線の目標値については、県のインバウンド施策の目標値と連動して設定する必要があ

る。

（２）新ターミナルビル整備に向けた現状と課題

＜空港関係＞

・ ターミナルの整備再開時期については、需要を見極めながら慎重に判断いただきたい。ま

ずは仮設施設を整備し、需要が増えた段階でターミナル整備を検討する方法も考えられる。

また、ターミナル整備の規模・機能については、コロナによる需要消失リスクを踏まえ、

必要な機能を果たせるコンパクトなターミナルビルを念頭に検討を進めてほしい。

・ 機能的で最小限のターミナルビル整備という意見に賛同する。

＜航空会社＞

・ ターミナルの整備完了までの間、現ターミナルで国際線旅客を受け入れる場合、国内線旅

客への影響が生じるため、簡易的な施設を早めに作るということも検討すべきではないか。

・ リスクを踏まえ、慎重に整備再開の時期を検討するという方針については大いに賛成。一

方、最短で整備しても、新ターミナルビルの供用開始は、2025年度の大阪・関西万博に
間に合わない見通しであるため、リスクヘッジ、コスト圧縮、工期短縮の観点から、本格

的な施設整備に先行して、簡便な施設や PBBを先行して整備することについても並行し
て検討していく必要がある。

＜自治体＞

・ 需要消失へのリスクヘッジという観点では、「新ターミナルビルを整備したものの全く使

われない」ということも想定されるため、リスクを軽減するために、内際共用ターミナル

整備とする選択肢も含め、検討を進めたい。

（３）新ターミナルビル整備部会の設置及び今後のスケジュール

部会の設置について異議なし

以上


